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研網約車實際需求 望速推立法方案

迎國慶75周年 愛國愛港愛社區
李家超：社區將辦更多活動推多項優惠 與民同慶大好日子

今年是中華人民共和國成立75周年。香港特區行政長

官李家超昨日出席行政會議前見傳媒時強調，新中國成

立75周年這大慶典是一個非常有紀念價值和具里程碑意

義的日子，特區政府會全力舉辦相關慶祝活動，今年主

題為愛國愛港愛社區，意思是在會在不同社區都會舉辦

不同活動。他相信國慶活動會比過去更多，而特區政府

連同香港社會各界於今年七一推出的多項慶回歸優惠措

施，同時大力在今年十一國慶當天推動，希望讓香港市

民一同熱烈慶祝這大好日子。 ◆香港文匯報記者 黃書蘭

李家超表示，在完善地區治理後，全港每個區議會都成為了整
體地區治理中，較為直接處理需要處理問題的諮詢組織，配

合關愛隊和地區人士，特區政府更有信心把今年的國慶活動做得
更好，「這次的75周年國慶亦已經是（區議會）其中一個議題，
即是每個地區亦已在各自的地區中研究如何推動。這次亦會做得
較為廣泛，政府每一個局亦會在自己的範疇推動活動，即是政府
會動員每個政策局推動，亦會動員每個社區推動，而舉辦的活動
我相信會更多，氣氛會更熱烈。」

七一推優惠 國慶日擬續推
特區政府在今年七一，即香港回歸祖國暨香港特別行政區成立27
周年的大日子，連同社會各界推出了免費乘車、免費開放展覽、主
題公園票價優惠、纜車票價優惠、逾千間食肆提供美食優惠、綠在
區區社區回收網絡提供雙倍回收積分等。李家超表示，特區政府會
利用過往經驗，在國慶當天推出很多優惠。例如在特區成立27周年
紀念日推出的一些優惠措施，當然會大力在國慶當天推動，相信地
區人士會作出熱烈呼應，跟大家一起舉辦多項活動。
特區政府政務司司長陳國基日前接受香港文匯報訪問時透露，行
政長官李家超已指示特區政府要上下一心，全力辦好今年國慶慶祝
活動，各政策局和部門被要求全方位做好統籌及準備工作，致力讓
有關活動貫徹三大要素：一是受眾多元、內容豐富，二是要在全港
營造熱烈的國慶氣氛，三是要加強市民的愛國主義情懷。

18區將辦亮點活動與眾同樂
今年特區政府舉辦的國慶慶祝活動除了有國慶酒會、國慶煙花

匯演、國慶文藝匯演等外，全港18區都會舉辦有亮點的活動，以
做到面向全城，與眾同樂為目標。
文化體育及旅遊局局長楊潤雄日前在立法會大會上透露，今年國
慶期間，所有決策局會與其轄下部門在各自範疇舉辦不同類型的慶
祝活動。其中，文體旅局將安排一系列具75周年國慶元素的文化及
旅遊節目，康文署正在籌備攜手抗敵：東江縱隊在深港地區的抗戰
活動展覽、同心迎國慶—粵港澳大灣區非遺匯展覽，而康文署轄
下的所有博物館將於國慶日免費開放。

中秋綵燈會邀市民穿華服參與
今年在維園舉辦的中秋綵燈會亦會以慶祝國慶為主題，並邀請
全港中小學校遞交以此為題的綵燈作品，構思璀璨綵燈，又會安
排別具心思的華服秀，邀請市民穿着華服參與等。
特區政府亦會特邀香港中樂團，以編鐘這種歷史悠久的傳統樂

器，舉辦鐘樂和鳴盛世華章國慶音樂會，並設演前免費導賞及即場
示範；香港更將首次舉辦粵港澳大灣區文化藝術節，其開幕節目
《聲音河流》亦是賀國慶的亮點活動；幻彩詠香江燈光音樂匯演，將
於10月期間推出國慶特別版。

特首勉年輕人：不應為公屋壓抑潛能

香港文匯報訊 香港特區政府正研究發牌
規管網約車，行政長官李家超昨日表示，政
府正在聽取各方對網約車平台監管的意見，
同時正研究網約車的實際需求，及需要確保
網約車將來提供安全的服務，對乘客有足夠
的保障，包括妥善處理好保險等問題，希望
在檢討有關問題後盡快提出立法方案。
李家超在出席行政會議前回應傳媒提問時

表示，香港社會對的士服務有需要，同時有
強烈的聲音要求改善的士服務，「我們認為
在提升的士服務方面是可以通過有效管理和
有效競爭，加上一些誘因鼓勵他們做好，以
及配合一些適當措施針對一些違規行為去打
擊和處理，這樣會整體提升社會服務，亦會
提升社會的士服務的運作文化。」
為此，特區政府提出成立的士車隊，以引

入有效管理，同時提供一些激勵措施作為誘
因，令的士車隊提供更好的服務，「在更好
的服務下，我們容許他們有一些適當的附加
費用。」
同時，政府希望引進競爭，故將會批出5
個車隊，李家超表示，希望在良性競爭之
下，將的士服務整體提升。政府早前已引入
新措施，針對行業內違規、不理想的服務，
作出更嚴厲的懲處，「所以我們希望通過一
系列的組合拳令到的士服務可以提升。從其
他地區經驗亦可以看到，通過車隊，通過有
效管治，通過一些激勵措施，服務會提
升。」
李家超表示，認同社會就網約車點對點提

供服務有需求，「我們研討了其他地區經
驗，特別是一些先進城市管理網約車服務，

我們覺得對於網約車平台的監管是最直接
的。」
他指出，要讓的士隊伍運作、提升服務
後，再實際評估屆時點對點的需求有多大，
同時需要確保網約車將來提供安全的服務安
全，和對乘客有足夠的保障，「運輸及物流
局亦要利用時間去研究需求。在研究需求，
以及容許的士隊伍運作這方面需要時間，我
們才能（讓兩者）配合。另外，我們亦更加
要研究，如果在網約車規管有了一個方案
後，整體所涉及的車輛數目、所需要的牌
照、安全標準等都要做評估，所以用時間令
的士運作可以有一個新氣象，從而評估網約
車的需求，我覺得運輸及物流局務實地作檢
討研究是有需要的。我們都希望盡快在檢討
後提出立法方案。」

香港文匯報訊 香港近年申請公屋者有高
學歷和年輕化跡象，有意見認為會影響年輕
人向上流，行政長官李家超昨日直言，有年
輕人為了輪候上公屋而刻意壓低自己的收
入，以符合申請公屋的入息標準，這是不應
該的，「我覺得居所當然有其重要性，但自
己的發展潛能、發展機遇，不要單單因為公
屋而白費，因為很可能你的最終成績和成果
是公屋所能給予的一百倍，甚至是無限。」
「我們的確看到有個案，有年輕人為了

排隊上公屋，刻意令自己的收入符合（申
請）公屋的標準，這是不應該這樣想
的。」李家超在行政會議前回應傳媒提問時
說：「我奉勸年輕人應該為自己的理想發
展。如果你將自己的可能性和夢想，只是因
為公屋供應而浪費，我相信你會後悔，因為

很多人今時今日的成功都是靠拚搏、經歷過
努力而創造出來。他們創造出來所得的最終
結果，可能是未想過這麼好。現時很多靠自
己創業嘅企業家都係以夢想來實現，以夢想
來鋪排發展歷程。所以我們希望年輕人嘅
發展多元化。」

指長遠公屋供應足夠
他強調，香港的成就有賴每一個人努力創造
自己的天地，而香港是一個真正可以讓每一個
人都能追到夢、成到夢的地方，「如果每個人
都追夢，香港的發展一定會更好，整體香港每
一個人互相扶持都會更好。但只是追求一個公
屋單位，特別是單身年輕人，我會建議他們重
新檢視一下，在發展方面如何開創自己的新天
地，這是對他更加有益處。」

公屋供應方面，李家超表示，公屋供應
在長遠而言是足夠，但興建公屋的土地由
生地變熟地，再由熟地變真正可以用作建
屋需要一段時間，「所以，在過渡期中，
我們希望用簡約公屋，證明我們的政策正
確，受歡迎程度不但符合預期，甚至更
好。聽到市民申請簡約公屋時的心聲，令
我們嘅同事很鼓舞，他們嘅工作獲得市民
認同，我們會在這方面努力……如果可以
有一些臨時、短期的土地作為簡約公屋，
我們都會爭取……長遠來
說，我們還是希望以常規
公屋滿足市場需要。我們
會繼續努力，但在覓地方
面已經是足夠，所以大家
應有信心。」 掃碼睇片

▲李家超 香港文匯報記者涂穴 攝

▶今年七一有食肆推出美食優惠慶回歸，吸引不
少市民當天排隊光顧。 資料圖片
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第34屆香港書展今天起至7月23

日舉行，同期也舉行運動消閒博覽

及零食世界展，市民可以憑一張票

參觀全部3個展覽。香港書展等文

化和消閒活動，向來是市民和訪港

旅客每年暑假的好去處。在特區政

府建設中外文化藝術交流中心以及

推動盛事經濟之際，策展機構應從

新角度審視文化休閒類展覽的功

能，配合科技、文藝素材，豐富展

會內容增加新鮮感，努力引進更多

關聯產業參與，打造香港盛事經濟

新引擎。

本屆書展主題為「從香港閱讀世

界：漫遊光影文字間」，重點推介

影視相關文學作品及書籍，有戲劇

劇本、影評作品等，現場更設置

《九龍城寨‧圍城》模型，讓遊人

可以通過文字及影像細味不同影視

文學作品，發掘閱讀的樂趣。至於

運動消閒博覽，因應奧運熱潮，香

港體育學院在會場設置馬賽克照片

牆，集合入場市民的照片為備戰巴

黎奧運的香港健兒加油打氣。零食

世界則搜羅超過 1,200 款零食，繼

續呈獻各種經典味道、健康之選及

來自世界各地的小食。

3 個展覽結合「讀、食、買、

玩」特色，取材又切合近日的社會

熱話，相信能刺激起各類消費者的

興趣。不過，歷屆書展和一般緊接

舉行的動漫展，許多時候展商都傾

向在展場舉辦促銷活動。自疫後復

常以來，網購盛行，加上多了訪港

旅客喜好深度探索香港特色，好像

書展等主題輕鬆、面向一家大小的

會展活動，經過多年沉澱，應把握

時機，再呈新鮮感。

特別對於書展而言，香港近年在

推廣文學方面有不少建樹。特區政

府今年4月23日舉行首個「香港全

民閱讀日」，推動社會閱讀風氣。

今年5月香港文學館開幕，為公眾

建設了一座文學心靈園地。新舉措

旨在引導公眾深入了解文學作品字

裏行間呈現的人文情愫，而書展作

為推動閱讀的平台，更應把握機會

作出響應，打造優質閱讀場地，除

了消費書籍本身，更消費無形的生

活品味，一洗過往喧鬧的促銷氛

圍，呈現一個有別於其他地區的書

展，迎接更多書商和訪客。

積極運用新興科技及網絡平台力

量，應該是會展業增值升級必不可

少的途徑。近年大眾閱讀書本的時

間可能少了，但以互聯網接收資

訊、閱讀作品的時數更長，即使文

學愛好者也投向網絡懷抱，諸如金

宇澄等作家，不論作品還是個人形

象，都能透過網絡取得成功，相信

未來書展等展覽業，會更密切與網

絡平台合作，以「文化+商業+互

聯網」的模式，創造更大價值，吸

引公眾特別是青年一代廣泛參與。

香港書展助推盛事經濟
行政長官李家超計劃於本月下旬率領代表團出訪東

盟三國——老撾、柬埔寨和越南。此行旨在推銷本港

優勢，開拓商機，建立更廣泛的聯繫和網絡，為雙方

開創發展新領域和新機遇，是本港深化與東盟經濟合

作的又一重要步伐，也展現本港作為超級聯繫人和超

級增值人，在區域經濟中的獨特角色，有利於本港更

好發揮自身優勢，貢獻國家深化改革、擴大開放的戰

略。

東盟是本港的第二大貿易夥伴，也是世界第五大經

濟體。去年，本港與東盟的雙邊貿易額達到了1,446億

美元，佔本港對外貿易總額的近13%。作為一個經濟

潛力巨大的新興市場，東盟對於本港的經濟發展具有

不可忽視的重要性。李家超任內已三次出訪東盟國

家，顯示特區政府對於深化與東盟經濟合作的決心和

承諾。

此次出訪的一個重要目標是爭取東盟國家支持本港

加入《區域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP）。

RCEP是一個涵蓋東盟十國以及中國、日本、韓國、

澳大利亞和新西蘭的大型區域自貿協定，涵蓋的經濟

規模和蘊藏的經濟潛力巨大。加入RCEP將有助本港

進一步融入區域經濟，推動經濟發展，發揮作為超級

聯繫人和超級增值人的角色。

李家超此次出訪帶同工商、金融、運輸、物流、法

律及科技創意等產業的高級別商界代表，這些領域正

是東盟國家在經濟發展過程中亟需的外部支撐。例

如，老撾正在尋求基礎設施投資和合作；柬埔寨則希

望實現經濟多元化，發展製造業並減少對製衣業的依

賴；越南則在可再生能源設備方面有龐大的需求。這

三個新興經濟體在提升發展質量的過程中，需要大量

的法律和專業服務，而本港在這些方面都具有豐富的

經驗和專業特長，又是實行普通法的司法區域，能夠

為東盟國家提供有力的服務支撐。

另一個層面看，此次出訪還將助力提升本港作為國際

金融中心的地位。東盟國家在經濟發展過程中需要大量

資金支持，本港作為國際金融平台，可以為這些國家提

供多種融資渠道和平台。目前已有約90家東盟企業在

本港上市，顯示了本港在國際金融領域的獨特優勢和

吸引力。本港擁有健全的法律和金融體系，與國際規

則高度接軌，奉行簡單低稅制，與國際市場緊密連

接，擁有市場化、法治化的國際一流營商環境，是東

盟企業提升品牌影響力和業務開拓力的不二之選。

與此同時，國家與東盟的貿易近年發展迅速，東盟已

經連續四年成為中國第一大貿易夥伴。同時，內地近年

在「一帶一路」沿線的投資，三分之二在東盟國家。根

據貿發局數據，九成內地企業希望向海外發展，其中六

成希望透過本港的平台或選用本港的專業服務配合其海

外發展計劃，給本港商界造就龐大商機。

本港可在三大領域發揮優勢、深耕東盟市場：一是

可以攜手大灣區內地城市，整合優秀科研和完善產業

鏈的實力，共拓與東盟國家的貨物及服務貿易；二是

發揮專業服務業方面優勢，為東盟企業來港拓展業

務，以及內地企業投資東盟國家，服務「引進來」和

「走出去」雙向投資；三是可以吸引東盟科技企業來

港上市、進行綠色金融融資，並可服務東盟各成員國

之間以人民幣進行跨境交易結算等。

正在舉行的中共二十屆三中全會為進一步全面深化

改革、擴大開放、推進中國式現代化作出戰略部署，

對本港進一步發揮橋頭堡作用，開拓包括東盟在內的

國際市場提供了極大的機遇。本港可以充分利用得天

獨厚的地理位置、完善的法律體系和專業的服務產

業，為內地企業進軍東盟市場提供全方位的支持和服

務，不僅有助提升本港經濟實力，也為國家整體經濟

布局擔當重要角色、作出重要貢獻，進一步鞏固本港

獨特優勢。

發揮優勢深耕東盟 貢獻國家擴大開放


